

SUSCRIPCIONES
PALMA—Un mes. 1'95 ptas.
FUERA—Tres meses . . . 5'75 .
Núm del día, 5 cént.—Atrasado, 10 cént.
PAGO ADELANTADO

Cada mes se celebrarán SEIS misas á intención de los suscriptores á EL ÁNCORA

EL ARBOL MALDITO

Mirad cómo por toda la haz de la tierra extiende sus innumerables brazos; cómo esparce sus malélicas influencias; cómo sus emanaciones envenenadas, cual nubes de virus mortal, recorren hasta los confines del mundo.

Ahondad, ahondad en busca de sus raíces, y veréis que de lo más profundo del infierno traen su nacimiento. Ya veis que su tronco aparece colosal y robusto, capaz de resistir los embates del huracán, y del torbellino, y del hierro, y del fuego.

Pero veo que lo habéis conocido; sí, sí, es el árbol maldito de la libertad, de sombra fanesta, que es preciso evitar á toda costa, y cuyo tronco, brazos, raíces, ramas, flores, hojas, semilla y fruto veremos de examinar y analizar detenidamente, así como el riego que lo alimenta y la savia que por él sube y baja; así sabremos que lo que aparenta ser leño fuerte, duro, tenaz y resistente, no es sino caña hueca, débil, blanda y quebradiza.

Los grupos radicales en que se apoya y sostiene, son:

a) La incredulidad de aquellos que, para vivir la vida de los sentidos, no creen ó afectan y confiesan no creer nada, absolutamente nada de cuanto la fe propone como verdades de la revelación sobrenatural.

b) El ateísmo de los que niegan la existencia de un Ser Supremo, de un Dios Todopoderoso, por quien todo ha sido creado, y que conserva y providamente gobierna y atiende á toda su obra.

c) La impiedad de los que, si directamente no niegan cosa alguna de lo que los ateos é incrédulos niegan, sin embargo, con sus obras, palabras y pensamientos expresan un odio satánico contra Dios y sus adorables tributos y perfecciones, y contra los misterios todos de la religión sacrosanta por excelencia.

d) El judaísmo, descendencia proscrita de los que sobre sí tomaron la culpa y responsabilidad del infame deicidio cometido en la persona del Verbo eterno, encarnado en el seno virginal de María Santísima.

e) La herejía, aberración proterva que induce á muchos á oponerse abiertamente á uno ó varios de los artículos de nuestra fe, verdades en que se basa el edificio de la Iglesia santa de Jesucristo.

f) El cisma, separación voluntaria del cuerpo místico de la misma Iglesia, para formar otra en lucha con la verdadera, resultando que los cismáticos son miembros muertos desde su separación.

g) La apostasía, descarada y sacrilega profanación de los santos carismas recibidos en las divinas fuentes de los Sacramentos, y abjuración de los votos y promesas hechas á Dios, con el decidido único propósito de hollar y baldonar lo más sagrado de la Religión.

h) El protestantismo, herejía parcial, la de mayor secuela, y cuyo lema, copia exacta del *non serviam* de Luzbel, lanzado por el envidioso y hamillado Martín Lutero, repetido por los asquerosos Calvino y Zwínglio, é impuesto por el deshonesto Enrique VIII de Inglaterra, ha arrastrado á la perdición á una tercera parte de las estrellas; esto es, de los fieles que vivían en el cuerpo de la Iglesia

católica, apostólica y romana, regidos por el Papa, Vicario de Cristo en la tierra.

i) La masonería, secta mil y mil veces maldecida, taller del demonio, con sus escuadras, triángulos y mandiles, fragua infernal donde se fabrican armas, materiales y máquinas para los que luchan contra Dios y sus leales servidores.

Además de estas principales raíces del árbol maldito, pueden considerarse como raicillas y esponjialas, el naturalismo, racionalismo, indiferentismo, escepticismo, espiritismo, mesmerismo, sortilegio, hipnotismo, nigromancia, adivinación, magia, hechicería y demás artes diabólicas, pues de todas se vale Satanás para llevar jacos del averno á las raíces mayores.

Susténtese en tal base el tronco de la falsa y condenada libertad, tronco hueco, porque carece de leño y albura, teniendo tan sólo por medula el excremento liberalismo. De ese tronco salen tres gruesos brazos que se llaman:

I. *Libre examen* en todo género de ideas, de las religiosas en especial, naciendo de aquí tres ramas, á saber: la libertad de conciencia, facultad individual de juzgar cada cual sus propias acciones, con exclusión de cualquier criterio ó regla ajena al agente; la libertad de palabra, ó sea el derecho á expresar las ideas, siquiera falsas, erróneas, perniciosas, ó como quiera que ellas sean; y la libertad de asociación, para formar agrupaciones de insensatos, con fines criminales, infames y deshonestos.

II. *Separación de la Iglesia y el Estado*, con otras tres derivaciones, cuales son: el *exequatur*, ó pase regio, requisito sin el cual no será dado llegar á noticia de los hijos de Dios lo que el Sumo Pontífice desee y necesite comunicarseles; la tolerancia religiosa, impta, absurda y subversiva de toda religión; pues con una tolerancia así no hay hombre que no sea árbitro de tributar culto y adoración á lo que más le venga en gana, y el matrimonio civil, ó sea la abolición del séptimo Sacramento, de donde por fuerza de la lógica ha de seguirse la disolubilidad de la unión del hombre y la mujer, la destrucción de la familia y gravísimos conflictos entre derechos opuestos y opuestos deberes.

III. *La supremacía del Estado*, con sus tres grandes ramas también, á saber: el sufragio universal, que da facultades á todos, hasta á los imbeciles, para gobernar y para elegir legisladores que les representen, sean ó no más imbeciles que sus electores; la enseñanza oficial, mediante la cual se puede suministrar á los escolares las doctrinas más perversas, se les puede embrutecer y atrofiar sus inteligencias, y la *Gaceta* oficial y los órganos de la prensa y del poder, merced á los cuales se nos propina eso que llaman leyes y se nos imponen aun las más opuestas á la ley divina.

¿Cuál será el riego que tal árbol recibe, y qué abono será el más propio para conservarlo? El riego es el que le llevan las aguas que manan de la concupiscencia de la carne, el que la avaricia ó concupiscencia de los ojos arrastra en ríos de oro, del oro material, y el que de origen oceánico le presta la soberbia de la vida. El abono se lo derraman en abundancia á trai-

ción y la hipocresía; no le conviene absorber otras sustancias que éstas, ni asimilarse mejores alimentos.

Después de tales riegos y abonos tales su savia ascendente no puede ser otra que la ignorancia, el error, la perversidad y la mentira; y su savia descendente la ignorancia, la degradación y el envilecimiento.

Finalmente, este árbol tiene por hojas los vicios, el crimen por flor, por fruto las pasiones desordenadas, y por semilla híbri a y ponzoñosa la podredumbre.

Maldito seas árbol del liberalismo, malditos cuantos te alimentan, malditos los que en tí anidan. De tí, sólo de tí y respecto de tí puede hoy decirse: *Meledictus omnis qui pendet in ligno.*

GUMIEL.

EL MOTIN DE PARIS

Con los periódicos de París á la vista ya es posible formar juicio acerca del motín que allí promovieron los socialistas el día 21 y de que el telégrafo anticipó algún detalle, insuficiente para conocer en toda su importancia el nuevo atropello revolucionario.

En primer lugar, resulta con toda evidencia que fué dreyfusista, obra, por consiguiente, de judíos y masones, que se encargaron de ejecutar los adeptos del socialismo, cuyas relaciones con el gobierno son oficiales, pues hay un ministro, M. Millerand, que es socialista, y que por serlo ha obtenido una cartera en el actual ministerio. Y como si esto no bastara para reconocer el verdadero objeto del motín, los gritos repetidísimos de *¡Viva Dreyfus!* *¡Viva Piquart!* mezclados con los de *¡Mueran los curas!* *¡Abajo los jesuitas!* *¡Muera Guérin!*, y las indispensables aclamaciones á la revolución social, completan la prueba, ya plenísima, del objeto á que tendían los amotinados de París.

Comenzaron por anunciar que pensaban acudir á la calle de Chabrol para tomar por asalto la casa donde se han hecho fuertes Guérin y sus amigos. Sebastián Faure, caudillo de los amotinados, y director del periódico socialista *Le Journal du Peuple*, lo había anunciado en las columnas de su periódico, invitando á sus amigos á que le acompañasen. Y en efecto, á la hora fijada se reunieron en la plaza de la República y... no fueron á la calle de Chabrol. Por lo visto, cayeron en la cuenta de que Guérin y sus amigos están bien armados, y esto apagó el bélico entusiasmo de los socialistas.

Pero, eso sí, donde pudieron hacer daño impunemente, lo hicieron hasta hartarse, ó hasta que observaban que había peligro en seguir el atropello.

Así maltrataron á indefensos transeúntes, y aun á algunos policías aislados, ó pocos en número que trataron de cerrarles el paso; así—¡oh socialistas valientes!—despedazaron las esculturas exteriores de la iglesia de San Martín, y trataron de invadir un asilo de huérfanas dirigido por religiosas de Santa María que en el mismo local tienen también una escuela de niñas; pero á la calle de Chabrol, á donde habían anunciado que iban para asaltar la casa en que se han hecho fuertes Guérin y sus amigos; allí, donde podía ocu-

rrir que les recibieran como merced, allí no se atrevieron á parecer. Es muy valiente la canalla.

Y es claro, tenía que hacer una heroicidad, mientras las autoridades permanecían cruzadas de brazos—como permanecieron las autoridades y el gobierno moderado de M. d'rid darente la matanza de los religiosos en 1834—y, aprovechando la ocasión, violentaron las puertas de la iglesia de San José, entraron en el sagrado recinto, y allí cometieron energúmenos las impiedades y sacrilegios que tuvieron á bien.

Lo primero fué apoderarse del contenido de los cepillos, con lo que dejaron tan bien probado como su arrojo, su puro amor á las ideas, y después destrozaron los confesionarios, las sillas, las imágenes, el sagrario, derramando por el suelo las Sagradas Formas—¡eternamente sea alabado, glorificado y bendito el Santísimo Sacramento del altar!—y haciendo de la iglesia maderasa cuadros, encendieron una hoguera, no más abrasadora que la diabólica raba que ardía en los pechos de aquellos foragidos. Los cuales no omitieron seguir el ejemplo que en España acaban de darles las autoridades alfonsinas, nombradas por Silvela y la regente, y por Silvela y la regente mantenidas en sus cargos, y se cebaron en un modo especial en la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, en la cual ven los socialistas franceses, como ven los conservadores españoles, un emblema político.

Silvela y Sebastián Faure coinciden en tener por enemigo al Corazón de Jesús, porque coinciden en los principios que profesan, el uno con poderes que van contra la lógica, y el otro con más lógica que poder; pero no por esta diferencia accidental, menos obstinadamente el uno que el otro. Los dos son liberales, y de los liberales ha dicho León XIII que son *imitadores de Lucifer*. No ha sacado malos discípulos el ídolo de Carducci, ídolo en cuya escuela no se forman, ciertamente, los amigos del Corazón de Jesús.

Lo sucedido en París no es sino el principio. Lo reconocen todos los hombres honrados y lo declaran los socialistas y sus amparadores. ¿Qué vendrá detrás? En lo humano, no hay esperanza halagüeña; en lo divino, la justicia de Dios no parece satisfecha; más esperemos en Dios, que usa de misericordia con los pueblos aun en la hora de la expiación, porque si los hombres convertimos el bien al mal, Dios sabe convertir al mal en bien.

J. J. V.

Colaboración de EL ÁNCORA.

Páginas de la Historia

Combate de Puerto Plata
31 de Agosto de 1864

Teniendo sitiado al fuerte de Puerto Plata los insurrectos dominicanos, amenazando destruir á sus defensores, resueltos á no rendirse en los combates que á diario se libraban, D. José de la Gándara, general gobernador de la isla, dis-

puso una expedición de Monte Christi para ir en auxilio de los sitiados, formada por el quinto batallón de infantería de Marina, otro del hoy regimiento de Cuba, los de cazadores de Isabel II y Unión, una batería de montaña sin ganado y una compañía de ingenieros, fuerza que, á las órdenes del brigadier conde Valmaseda, partieron en los vapores *Hernán Certés*, *Ulloa* y *San Quintín* hacia Puerto Plata, donde llegaron en la noche del día 30, desembarcando inmediatamente en medio del mayor sigilo y rodeada de todo género de precauciones, para evitar ser vista.

Ya era tiempo que se acudiera en auxilio de los heroicos españoles encerrados en el fuerte. Casi un año habían visto trascorrir en aquella situación, y durante ese espacio de tiempo cuántas fatigas y privaciones habían sufrido. En un principio, á poco de estallar la insurrección, todos los habitantes de Puerto Plata que eran naturales de la isla abandonaron la población y se situaron en las montañas que en parte la rodean, desde las cuales hostilizaban á los realistas, hasta el extremo de obligarles á refugiarse en el fuerte; poco después vino á hacerse más crítica su situación á causa de un incendio que redujo á cenizas todas las casas de la ciudad, á excepción de tres que se hallaban próximas al fuerte, las cuales fueron fortificadas por los españoles.

A los tres ó cuatro meses presentáronse ante el fuerte tropas insurrectas, poniéndole un sitio tan estrecho como imposible de romper dando esto lugar á frecuentes combates, en los que se distinguieron el coronel D. Agustín Jiménez Bueno, el comandante D. Ramón Forta, el capitán D. Julián Hermida, el teniente, joven de 18 años, D. Ricardo González, muerto gloriosamente, y el voluntario catalán Martín Faix, que en una salida arrebató él solo á los insurrectos un cañón de montaña; las fuerzas sitiadas eran: un batallón del regimiento llamado hoy de *Alfonso XIII*, dos del de la *Corona*, unas compañías de *Cuba* y tres ó cuatro secciones de artillería é ingenieros, desempeñando el cargo de gobernador de la plaza y jefe de estas tropas el brigadier D. Rafael Primo de Rivera.

Divididas las tropas expedicionarias en cuatro columnas, á las que se agregaron algunas de las fuerzas sitiadas, al amanecer del día 31 se dirigieron á las posiciones enemigas, la primera por la derecha, la segunda por la izquierda, la tercera por el centro y la cuarta por la playa, hacia la batería de Punta Cafemba, mandadas respectivamente por los coroneles D. Agustín Giménez Bueno, don Nicolás Argenti y D. Demetrio Quirós, y el brigadier D. Deogracias Hervía.

Apoyadas por la artillería de los barcos avanzaron simultáneamente y con decisión las cuatro columnas, siendo llevada á cabo con tanta pericia, serenidad y valentía la operación, que después de corto pero vivo cañoneo y fuego de fusil, los españoles se apoderaron de todas las trincheras baterías y campamentos del enemigo, castigando á éste con tanta dureza, que antes de que aquellos llegaran á sus posiciones se dispersó emprendiendo precipitada fuga.

Los nuestros se apoderaron de

seis piezas y de bastantes armas, municiones y efectos, teniendo 112 bajas; las de los rebeldes pasaron de 800.

CESAR.

(Prohibida la reproducción.)

CONGRESO CATÓLICO EN BURGOS

Empieza a notarse afluencia de forasteros que llegan a esta capital para asistir a las sesiones del Congreso Católico y a las fiestas que con tal motivo han de celebrarse.

Entre los viajeros recién llegados se encuentran el conde de Caudilla, el marqués de Guadaíest, el barón de Montevillena y el conde de Torreflorida.

También ha llegado el Ilmo. Sr. Obispo de Cartagena que se hospeda en la histórica Cartuja de Miraflores, extramuros de esta ciudad.

He aquí el horario de las sesiones que celebrará el V Congreso Católico Nacional:

Día 30 de Agosto.—A las siete de la mañana misa de comunión en la capilla del Santo Cristo para los socios titulares y honorarios: la dirá uno de los preladados.

A las nueve y media de la mañana, solemne misa pontifical. La capilla de música de la Catedral será reforzada por valiosos elementos: se estrenará una misa del maestro Barrera.

El sermón estará a cargo del excelentísimo señor Obispo de Lugo.

A las tres de la tarde tendrá lugar la Sesión primera del Congreso

Se cantará el Veni Creator Spiritus. Seguirá la apertura del Congreso por el señor presidente del mismo. Se dará lectura de las adhesiones recibidas.

El Congreso pasará a constituirse en secciones, una vez que el secretario haya indicado los locales, el nombre de los ponentes y los puntos de estudio.

Día 31.—A las nueve y media de la mañana se celebrará la

Segunda sesión pública

6 sea para todos los socios. Principiará con el Veni Creator Spiritus.

Pronunciarán o leerán discursos los señores conde de Orgaz, D. Antonio Royo, catedrático de la Universidad de Valladolid y D. Luis Montoto, abogado de Sevilla.

Terminará con la antífona Tu es Petrus.

Por la tarde asistirán los socios a las secciones a las tres y media.

Día 1 de Septiembre

Sesión a las nueve y media de la mañana, Veni Creator.

Discursos D. Alfredo Brañas, catedrático de la Universidad de Santiago, D. Antolin López Pelaez, doctor y provisor de Burgos, D. Francisco Rubio, arcipreste de San Lúcar de Barrameda. Antífona Tu es Petrus.

Día 2.—Hora de sesión la misma de los demás días, Antifonas las anteriormente expresadas.

Oradores.—D. Marcelo Macías, don Francisco Casso, catedrático de la Universidad de Sevilla, y don Manuel Polo y Peyrolón, catedrático de Valencia.

Las secciones celebrarán sus sesiones particulares a la misma hora que el día anterior.

Día 3.—Solemne misa pontifical a las nueve y media: oficiará el Eminentísimo señor Pro-Nuncio de Su Santidad; predicará el Emmo. Sr. Cardenal de Santiago.

Sesión a las cuatro de la tarde; aprobación de las conclusiones. Lectura del Mensaje a Su Santidad. Te-Deum.

Día 4.—Certamen literario a las cuatro de la tarde: Memoria del secretario; distribución de premios; discurso del presidente D. Antonio López Pelaez; lectura de algunas de las composiciones premiadas. El laureado orfeón burgalés cantará en los intermedios.

LA SUPRESIÓN

DE 'EL RECONCENTRADO'

«Las autoridades norteamericanas de Cuba han suprimido, como dijimos, el periódico El Reconcentrado, verdadero libelo difamatorio, cuyas proclamas fueron origen de graves sucesos en la Habana, que contribuyeron no poco a la guerra con los Estados Unidos.

La orden suprimiendo dicho periódico dice así:

«Oficinas del gobernador de la Habana

»Haban... Agosto 1.º 1899.

»ORDEN CIVIL.

»N.º 14

»Por cuanto la publicación conocida por El Reconcentrado es una hoja oscura, que profiere diariamente afirmaciones ó insinuaciones viles y persona-

les dirigidas contra las autoridades establecidas en la ciudad y las personas más respetables de la Habana.

»Por cuanto la continuación de semejante publicación es una deshonra para la ciudad y para el pueblo cubano, y opuesto a la vez a los intereses públicos y privados de igual modo que a la moralidad: por esta razón.

»Se ordena: Que la publicación sea suprimida, que sus directores y escritores sean arrestados; y que su publicación no vuelva a ser permitida.

»A este fin las autoridades de la policía tomarán posesión de la casa y prensas y adoptarán todas las medidas que juzguen necesarias para impedir cualquier publicación de igual naturaleza.

»Esta orden será interpretada, como aplicable no solo a El Reconcentrado, sino a cualquier publicación, bajo cualquier nombre, que pretenda publicar las obscenidades y calumnias contra públicas y privadas personas dentro de la jurisdicción del departamento de la Habana.

»En caso de cualquiera publicación de esta clase apareciera, se dará cuenta inmediatamente del hecho a este cuartel general por conducto del alcalde de la ciudad.

»Por orden del gobernador.—Firmado, H. L. Scot, ayudante general.»

Si las autoridades españolas hubieran hecho a tiempo lo que ahora hacen las de los Estados Unidos, acaso se habrían evitado muchos males en Cuba.»

Esto lo dice La Epoca, como si sus correligionarios no hubieran sido nunca gobierno.

LA PESTE BUBONICA

—Según las últimas noticias recibidas de Oporto en los centros oficiales, se ha comprobado por la autopsia que los últimos fallecimientos fueron debidos a la peste.

—En los centros oficiales nos han confirmado el rumor que ha venido circulando de que un guarda portugués ha matado de un tiro a un soldado español, sin que se hayan podido poner en claro las causas que motivaron tan bárbara agresión.

—Las poblaciones gallegas se muestran alarmadísimas por la frecuencia con que a ellas llegan viajeros y pescadores procedentes de Portugal.

—De Pontevedra dicen que cinco portugueses que llegaron a Mondariz, y se negaron a someterse a la desinfección, fueron internados en Portugal.

—La parte de la frontera inmediata al Miño se halla completamente abandonada. Se pide con urgencia que se extrema la vigilancia por dicho punto. Se esperan fuerzas de infantería del Ferrol.

El jefe del cordón de la frontera ha comunicado que anteañoche, desde el pueblo portugués de Brusneiros, se hicieron doce disparos sobre nuestros soldados, sin consecuencias.

Una barca que trató de cruzar el Miño fué rechazada.

—La estadística del ministerio del Interior de Portugal, anuncia que hasta ayer, se habían registrado en Oporto 51 invasiones y 18 defunciones atribuidas a la peste bubónica.

Ayer ocurrió una defunción en el arrabal de Ramalde, falleciendo uno de los atacados que se hallaba en el hospital.

La Sociedad de Medicina de aquella ciudad no se muestra conforme con el establecimiento del cordón sanitario, alegando que esta medida es rechazada en la actualidad por todos los médicos y por todos los Congresos.

En breve llegará una comisión encargada por el Rey de examinar las condiciones sanitarias de Oporto y de adoptar las medidas que juzgue convenientes para preceder al saneamiento de la ciudad.

Ha sido quemada otra de las casas infectadas.

Como el acordenamiento tiene muy excitado al público, ténesse que ocurran desórdenes, en previsión de los cuales los dueños de las joyerías, casas de cambio, etc., han cerrado ya las puertas de sus establecimientos.

—Comunica el gobernador de la Coruña que un alcalde e ha teleg-afiado que las lanchas portuguesas se dedican a la pesca de la merluza y atracan en alta mar a los buques.

El gobernador pide un buque que impida dicho tráfico, que considera como un peligro evidente.

—El representante de España en Lisboa ha formulado una reclamación diplomática con motivo del conflicto surgido en la frontera entre tropas españolas y portuguesas.

—Comunican de San Petersburgo que la epidemia que se ha declarado en la provincia de Astrakan es la peste bubónica.

Se han adoptado medidas sanitarias para combatirla.

El caracter que presenta la epidemia es benigno.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO

Salo al sol, a las 5'27 Pónoso, a las 6'33.

MASANA

(244) 1 (121)

VIERNES

SAN GIL ABAD Y CONFESOR

Natural de Atenas, fué agraciado por el cielo con los dones de profecías y milagros. Descubierta un día que cazaba el rey de Francia, Childerberto, conviértelo y levanta con su favor un monasterio con regla tan estrecha como los de la Tebaida. Murió el año 360.

INTENCION PARA ESTE MES

ORACION COTIDIANA

La confianza en el triunfo del Papado

¡Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que devolvais al Sumo Pontífice la plena libertad debida a su ministerio supremo.

PROPÓSITO

Rogar por el Papa y contribuir al dinero de San Pedro.

Oficio divino.—Día 1.—Feria 6. De Sta Teresa virgen Blanco. Doble com. de S. Gil abad y de los doce hermanos mártires. Vísperas de S. Antonino mártir, com. de Sta Teresa Encarnado

CUARENTA-HORAS

En el Socorro, continuarán las Cuarenta Horas, dedicadas a la Virgen de la Consolación; exposición a las siete y media de la mañana; por la tarde a las siete continuará la novena con sermón y reserva.

CULTOS

En Santa Cruz, al amanecer, el ejercicio del Corazón de Jesús.

En San Jaime, por la noche, la adoración de las cinco Llagas.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral, a la Virgen de la Asunción.

A NUESTROS LECTORES

Creemos hacer un bien a la humanidad dando publicidad a este resumen:

La mayor parte de las personas atacadas de la presbicia, ó sea vista cansada, y la miopía, vista corta, creen que el usar anteojos les perjudica, cuando está evidentemente probado lo contrario por la ciencia de todos los países, que los anteojos es el único y verdadero medio de conservar la vista.

M. J. Dubosc, óptico establecido en Madrid hace 27 años da un método práctico sencillo, particularmente para los atacados de las presbicia, y también para aquellos que usan anteojos, de saber si están bien a su vista el grado que usan; pues es muy perjudicial el usar grados que, tanto por flojos como por fuertes, no sean los verdaderos que necesitan.

Dicho método consiste en coger un metro y medir desde los ojos hasta la letra pequeña del párrafo siguiente:

El que no pueda leer estas letras pequeñas con toda claridad cuando tenía veinte años a treinta centímetros de la vista, y se vea obligado a alejarla más de cuarenta centímetros tiene la presbicia declarada, y si no quiere echar a perder su vista, tiene que gastar anteojos de roca buenos en seguida para todos los trabajos diminutos, si dudais,

preguntad a vuestro médico ó oculista, y confirmarán lo que dice el óptico J. Dubosc, Arenal, 19 y 21 Magdalena 16 Oviedo.

La misma operación tienen que hacer los que usan anteojos; bien entendido que si ven más lejos de cuarenta centímetros, el grado es flojo, y si tiene que acercarse más de veinticinco, el grado es fuerte, y no viniendo claro a treinta centímetros hay que cambiar de grado en seguida.

Aconsejamos, por tanto, a nuestros lectores, no dejen de proveerse de los renombrados anteojos roca de precisión, que son los verdaderos que conservan la vista, reconocidos como tales por los mejores oculistas de Madrid.

Para mayor garantía los da a prueba; y no siendo satisfactorio el resultado devuelven su dinero.

Nuestros lectores pueden recibir dichos anteojos por correo certificado a todas las poblaciones de España.

Para más detalles pidase el catálogo, que da explicaciones para el tratamiento de la vista y se envía gratis, a vuelta de correo, a todo el que lo solicite, mandando su tarjeta con señas.

J. Dubosc, Optico, Arenal, 19 y 31 Madrid.

CONTABILIDAD POR PARTIDA DOBLE PRECIOS MODICOS

San Miguel 78, Palma

El 1.º de Septiembre se reanudarán las clases de Aritmética mercantil, Contabilidad teórico-práctica y redacción de cartas comerciales. Todo con claridad y detalladas explicaciones. Se asegura resultados prácticos y positivos aun para los alumnos de menos disposición para tales estudios.

GRAN FÁBRICA

DE

MUELAS DE MOLINO

de pedernal pedra foguera

Estas muelas de pedra foguera conocidas ya del público mallorquín y extranjero, como de mejores resultados se construyen en Manacor, Calle de Obradar, Moll de Can Cloveja.

¡Molineros! visitad esta casa antes de comprar muelas, donde las encontrareis de todas dimensiones y para toda clase de molinos, pudiendo así haceros cargo antes de comprarlas, de la calidad superior de su piedra, y su trabajo fino y esmerado, cual no habreis visto en ninguna parte.

Las piedras son del predio Son Calderó término de Felanitx, siendo hasta hoy, las más sólidas y sin faltas, que se han conocido, por tanto es muy a gusto de esta casa, que los compradores se acompañen de personas entendidas en este ramo, pudiendo así cerciorarse de la verdad, y evitar ser víctimas de otros expendedores que sorprenden a los compradores, so pretexto de venderlas más barato, resultando después, de clase y trabajo muy inferior y teniéndolas inservibles al cabo de pocos años, después de muchas reparaciones.

Esta casa responde de su resultado, y que darán buena y abundante harina en el mismo acto de quedar colocadas y para que puedan verlas todas los interesados, tiene sucursales en Palma é Inca, donde encontrarán muelas y un catálogo de los precios fijos a que se venden según el diámetro de la muela.

Esta casa se dedica también desde muy antiguo a la construcción de toda clase de obras en piedra viva, gradas, chimeneas, lavatorios, etc., etc. de la tan renombrada piedra de Artá y de Manacor.

Para informes, dirigirse:

Manacor, Antonio Pocióvi Sastre, maestro constructor, calle de Artá.

Palma, Nadal Ferragut Lladó, calle Sindicato, 122.

Inca, Francisco Llompard, calle Rectoría, frente la Iglesia.

18

DE LA CAPITAL

Mañana, Dios mediante, reanudaremos la publicación de los importantes artículos que veníamos insertando con el epígrafe Puntos de meditación, debidos a la bien cortada pluma de nuestro queridísimo colaborador Sr. Lliteras.

Sesión.—El Ayuntamiento le celebró ayer bajo la presidencia del Alcalde D. Antonio Sbert y con asistencia de veinticuatro concejales.

El acta de la anterior y varias cuentas por servicios municipales fueron aprobadas.

Acordóse dar de alta en el padrón de vecinos de esta ciudad a D. Pedro Sampol Alemany y familia.

Las comisiones sometieron a la aprobación del Ayuntamiento sus respectivos dictámenes.

La de Obras le permiso concedido para la construcción de una casa en la calle de la Platería; enagenar un solar de la de Estados; suspensión del cambio del caseron del jardín de la calle de Palacio, y una reclamación contra ciertas obras verificadas en una casa de la calle de las Mifonas.

La de Aguas dictaminó no haber lugar a la colocación de una bomba en la fuente del Sepulcro.

La del Alambrado, las condiciones del alambrado por petróleo en los suburbios de esta ciudad, las cuales fueron aprobadas.

La de Hacienda la designación de una ponencia para que estudie los expedientes de consignaciones de pensiones, y quedaron designados los señores Martí, Font, Garau, Losada y García; aplazamiento de la construcción de una escalinata en la calle de la Iglesia del caserío del Terreno; nueva plantilla de empleados municipales, con la que se obtendrá una economía de 28,400 pesetas.

Se presentaron algunas proposiciones entre las que figura la de que se redujeran las horas de encendida del alambrado por gas.

Fué aprobada por unanimidad la proposición firmada por los señores Pomar, Sbert, Garau, Martí, Losada, Pou, Ferragut, Gamarra, Abrines, Font y otros, pidiendo que se abra un concurso para la presentación de proyectos relativos a la construcción de un matadero modelo, cuyo coste deberá ser de 250.000 pesetas, premiando con 2.500 el plano que resulte mejor.

Se trató de otros asuntos de especial interés.

Fiesta cívico-religiosa.—Anoche la banda que dirige el Sr. Simonet recorría las calles del Terreno, anunciando con escogidas y alegres tocatas a los vecinos de aquel caserío la fiesta que ha de celebrarse en aquel lugar el viernes 8 de Septiembre próximo en que la Iglesia nos recuerda el glorioso natalicio de Nuestra Señora.

Autorización.—Por real orden del ministerio de Gracia y Justicia hasido autorizado el establecimiento del Instituto de religiosas denominadas Siervas de Jesús, en cuantas diócesis se solicite.

Circular.—El señor Gobernador civil de la provincia ha remitido una a los alcaldes de los pueblos de la isla ordenándoles que inmediatamente destinen cien pesetas del capitulo de Calamidades y Imprevistos de sus respectivos presupuestos para la extinción de las ratas y que para ello, publiquen un bando ofreciendo cinco céntimos de peseta por cada rata muerta que les presenten.

Para efectos de reclamación.—En la secretaría del Ayuntamiento de Costitz se halla expuesto al público el repartimiento de consumos y recargos autorizados por real orden del ministerio de Gobernación, correspondiente al presente ejercicio.

Tabaco.—Ayer fueron trasladados a los almacenes de la Tabacalera siete bultos de tabaco de contrabando, apresados por fuerzas de la división de guarda costas en aguas de Ciudadela.

Consul.—El farmacéutico don José Miró Aguiló ha sido nombrado consul de Guatemala en esta capital.

Minas.—Por D. Ramón Argimón ha sido presentada en el Gobierno de esta provincia una solicitud de registro de 132 pertenencias de mineral de cobre con el nombre de Marcelina, enclavada en el paraje denominado Clot d'aurbarca del término municipal de Escorca.

Los puestos fijos.—Por haber tenido que suspenderse la subasta de los antedichos puestos fijos de venta en la plaza Mayor, esta mañana a las once ha continuado en la Casa Consistorial.

Plazas.—Por el ministerio de Marina se dispone que en el próximo mes de Diciembre sean cubiertas sesenta plazas de alumnos

artilleros de Mar, entre los departamentos de Cádiz, Cartagena y Ferrol.

Correo.—La correspondencia de Barcelona recibida por vía de Alcadia, se ha repartido en esta ciudad á las diez y media de la mañana.

DE LOS PUEBLOS

Fiesta en Randa

Según anunciamos días pasados á nuestros lectores tuvo efecto en el pintoresco lugar de Randa la fiesta que anualmente dedican aquellos felices aldeanos á San Isidro Labrador, en demostración de haber recogido la cosecha de cereales y almendras del año.

El sábado día 26, al anochecer, celebráronse solemnes completas en la iglesia y concluidas, al son de gaita y tamboril se bailó hasta cerca de media noche.

El domingo 27 hubo solemnisima función en la iglesia, cantándose tercia y misa mayor siendo el orador D. Antonio Lliteras, vicario del suburbio de Palma denominado Coll den Rebassa.

Después tuvo lugar una concurrida procesión llevando en andas el Santo por las principales calles del lugar.

A las primeras horas de la tarde carreras de hombres, muchachos y caballerías; más tarde gran concurrencia de gente forastera que se había trasladado á Randa para asistir á la fiesta, reinando extraordinaria animación; la velada fué más amena aun, pues hubo baile con música, del vecino pueblo de Montuiri, que ya había asistido á la procesión y tocó danza y diversas piezas de su repertorio, hasta las doce dadas de la noche. Las randinas alternando con otras jóvenes de los pueblos comarcanos de Lluchmayor, Algaida, Montuiri y algunas palmesanas lucieron sus trajes y sus gracias; ya bailando ya amenizando animadas conversaciones. La colonia palmesana que veranea en Randa contribuyó también al brillo de la fiesta, y por fin, se elevaron algunos globos aerostáticos y se lució el pirotécnico D. Pedro Matas con diversos fuegos artificiales.

Se propusieron en el calor de la fiesta varios proyectos para aumentar el número de diversiones el próximo año, fin de siglo, que si Dios concede buena cosecha á aquellos lugareños y la colonia palmesana que aumenta anualmente el veraneo en aquel delicioso valle no desiste de sus proyectos será la próxima fiesta de San Isidro en 1900 una de las más típicas que se celebrarán en nuestra isla.

La celebrada fiesta estuvo dirigida en su parte religiosa por el celoso Vicario del lugar D. Juan Mayol, y la parte civil por la Obrería del Santo presidida por el Alcalde pedáneo de la aldea D. Sebastián Puigcerver, que sirvió años hace en el ejército y arma de caballería, auxiliado por el comerciante establecido en Francia D. Juan Barceló, que todos los años pasa un par de meses al lado de sus ancianos padres; D. Miguel Estradas, joven conductor del predio Aubeña; D. Jaime Janer, que sirvió en Cuba durante la última guerra en el arma de ingenieros, y don Guillermo Socías, hijo de uno de los primeros propietarios establecidos en el lugar.

Hemos querido mencionar á estos celosos directores de la fiesta mencionada, como tributo de gratitud por sus felices desvelos y sacrificios para que pudiéramos disfrutar dos días de alegre animación sin que ningún incidente desagradable ni nota discordante desluciera la fiesta.

Aun los pueblos morigerados necesitan sus días de honesto desahogo.

El Corresponsal.

Binisalem

Fiesta de San Agustín

¡Cuán grato es tributar á los santos solemnes cultos con motivo de sus festividades para que se acuerden de nosotros, miserables que estamos en ese desierto y nos derramen desde su patria bienaventurada, el bálsamo de felicidad que da sosiego y paz á las almas.

Los Hermanos Terciarios de San Agustín de Binisalem se desvelan, como otras veces he dicho, en solemnizar sus festividades y no perdonan medio y sacrificio para que resulten lucidísimas á fin de que acuda á su rica iglesia, muchedumbre de fieles y devotos.

Han honrado nuestros Agustinos á su Padre con tanta esplendidez que no deja nada que desear y el pueblo va aumentando en devoción hacia el Santo, que bastante la tiene desde que ellos le tributan cada año tan espléndidos cultos.

D. Bartolomé Antich, celoso sacerdote y celosísimo Director de dichos Agustinos, contribuye en gran manera á dar importancia á tales festividades. Está para cumplir 79 años y Dios le conserva tanta robustez que con el entusiasmo religioso que sentía en estos días parecía rejuvenecerse.

Ha celebrado la misa mayor asistido de los sacerdotes D. Andrés Juliá y don Andrés Oliver. Se ha cantado la misa del P. Aull con toda corrección por los aficionados D. Salvador Real, virtuoso y afamado médico del pueblo, D. Juan Sampol, Juez municipal, D. Francisco Borrás, D. Nicolás Pons, D. Bartolomé Vallés y otros.

El sermón se confió á nuestro virtuoso y bondadoso párroco D. Miguel Miralles, á quien tanto ama el pueblo, y en su discurso reseñó con claridad y unión la vida de San Agustín, y al mismo tiempo ensalzó sus virtudes y su gloria, como Sol de la Iglesia, y lo hizo tan sabia y acertadamente que entusiasmó al auditorio muy numeroso á pesar de ser día de trabajo.

Después se cantaron unos bonitos gozos al Santo compuestos por el señor Perelló.

Por la tarde á las siete y media hubo solemne trisagio por los mismos aficionados y después Te-Deum.

El bello templo estaba artísticamente adornado y con buena distribución de luces: su aspecto era deslumbrador.

Todo el clero de la parroquia ha asistido á la fiesta.

Enhorabuena á D. Bartolomé Antich, á nuestro párroco y clero, á los hermanos Agustinos, á los aficionados y á todos los que han contribuido con su apoyo á honrar á S. Agustín, lumbrera de la cristiandad.

28 Agosto de 1899.

M. B.

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 27.—Varones 1.—Hembras 3.

Matrimonios

Día 27.—Ninguno.

Defunciones

Día 29

Miguel Ferrer Alomar, 6 años, Baluarte del Príncipe, peritonitis.

Juana Ferrer Aloy, 2 años, La Soledad, entero colitis.

Antonia Expósito, 5 días, Olmos, por no ser viable.

Rafael Adrover Barceló, casado, 55 años, San Miguel, nefritis crónica.

Hospital civil

Día 28

Movimiento de enfermos.—Existencia anterior, 316.—Entrados, 5.—Salidos, 12.—Fallecidos, 6.—Quedan, 309.

Matadero

Reses degolladas para el uso público

Día 29

Bueyes, 3.—Vacas, 1.—Novillos, 0.—Terrenas, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 10.—Borreros, 0.—Corderos, 48.—Cabras, 2.—Cegajos, 0.—Cabritos, 1.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 66.

SERVICIO Telegráfico

(De EL ANCORÁ)

Los portugueses contra su Gobierno

Madrid 30 (mañana).

La Union de los industriales del Norte ha dirigido una Circular á las asociaciones mercantiles de Oporto á fin de celebrar una reunión con el carácter de urgente para defenderse de las medidas del Gobierno, las cuales, á su juicio, tienden á aniquilar la vida de Oporto.

En la citada Circular se evidencia la necesidad de que Oporto reclame la autonomía económica en vista del disfabor hecho por el Gobierno.

Nuevos casos de peste

Nuestro cónsul en Oporto da cuenta de dos nuevos casos de peste bubónica ocurridos ayer en dicha ciudad.

Otro telegrama posterior de origen particular comunica que ha sido atacada de la peste una mujer en la calle de Ramalda.

Congreso Católico

Madrid 30 á las 10 n.

En Burgos á las tres de la tarde se celebró la primera sesión del Congreso Católico; comenzando por el Veni Creator.

Presiden el Cardenal Cascajares y los Arzobispos de Santiago de Burgos de Méjico y el Obispo de Oviedo.

Léense las adhesiones; el Obispo de Coria al adherirse abomina del nefasto liberalismo, mereciendo muchos aplausos.

Reúnense en secciones: estudiarán los asuntos piadosos de propaganda, sociales y de jurisdicción.

Trataron en la sección primera de la parte que deben tomar los

católicos en el homenaje á Jesucristo-Rey según quiere el Papa para fin de siglo.

Dijeron que convendría que los fieles leguen limosnas al dinero de San Pedro.

En la segunda se trató del modo de realizar la unión entre los católicos y de combatir la masonería.

En la tercera la manera de aliviar las clases agrícolas.

En la cuarta de las reformas que deben pedirse en el Código penal y de la necesidad de que se exceptúen á los clérigos de comparecer en determinados casos ante los tribunales ordinarios.

Los republicanos de Vinaroz

Madrid 30 á las 11 n.

En Vinaroz en la fachada de la casa frente al Ayuntamiento ha aparecido el grabado de una ramera, representando la república con el letrero Triunfaré.

La autoridad mandó quitarlo y los republicanos amotinados arrancaron y apalearon el escudo del Sagrado Corazón de Jesús.

Bolsa

Madrid 29 Agosto.

Table with 2 columns: Instrument (e.g., perpetuo interior, amortizable, Banco de España) and Price (e.g., 63'25, 69'35, 61'00).

Barcelona 29 Agosto.

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Interior fin mes abrió á, exterior, Amortizable) and Price (e.g., 63'27, 00'00, 00'00).

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingulvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

ALMACENES MONTANER

2—Sindicato—2

La casa que presenta mayores surtido. La que vende más barato. La que proporciona mayores ventajas á sus parroquianos.

Se expenden á precio sin competencia artículos especiales para trajes de señores Sacerdotes. Ornamentos Sagrados y Estatuaria religiosa.

Objetos de Plata «Meneses» especiales para el Culto Divino y servicio de mesa. Lencería y artículos de punto, Pañería y Novedades para Señora y Caballero.

Queda instalado en esta casa un departamento especial para la confección de trajes lanares y ornamentos sagrados.

ALMONEDA

CUADROS, MUEBLES Y OTROS OBJETOS Marina 18 3.ª-1.ª pta.

— DE 12 A 6. —

ALQUILERES

Una casa y un entresuelo Portella 28; una casa junto á la Cartuja de Valldemosa; un 2.º piso calle de la Soledad número 20, y un 3.º Pelaires 86.

La Farmacia SAN JOSÉ prepara la Magnesia efervescente San José y la expende en botes de dos reales y en papeles de 0'05, 0'10 0'15, 0'20 pts. etc.—Colón 34, Palma.

VENTA Se desea vender unacasa de planta baja con 30 desres de terreno, sita en la barriada de Son Lluil, (La Vileta) con cisterna, poblado de frutales. Informarán en Can Suau de dicho Son Lluil.

PIANO Se alquila uno en buen estado y precio módico. En esta imprentainformarán.

COMERCIO

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Crédito Balear, Fomento Agrícola) and Price (e.g., 78'50, 78'50, 45'00).

64

AURELIA

Había en Roma en aquella época un gran filósofo llamado Séneca.

Todo el mundo conoce su vida y sus obras, tan elevadas algunas veces por los pensamientos y por las creencias, que San Jerónimo no titubeaba en colocarle en el número de los autores cristianos.

Este Santo le llama con efusión nuestro Séneca (Seneca noster).

Y lo cierto es que aquel hombre tenía un talento encantador, y era escritor elegante.

En completa desgracia, amenazado diariamente, siempre receloso de que le quitaran la vida, trataba de esconderse todo lo más que le fuese posible, para que nadie se acordara de él.

Así es que había salido del Palatino, que estaba demasado cerca del domicilio de Nerón, y se había retirado con Pompeya, su muy querida esposa, á Alta Semita.

Alta Semita, que formaba la sesta región de Roma, ocupaba todo el Quirinal.

Aquel era uno de los barrios más desiertos de la ciudad; únicamente se veían en él algunos templos diseminados en aquellos vastos espacios, tales como el de la Salud, la Fortuna pública, etc., etc.

Los patricios ricos habían escogido por sus orgías aquel barrio casi desierto, y allí se entregaban á todos los desórdenes de la gula, y á todos los demás goces misteriosos en que son importunos los testigos.

Casi todos ellos tenían allí quintas pobladas de cortesanas, bastante parecidas á ciertas elegantes mansiones que los grandes señores tuvieron posteriormente, y á las que dieron en muchas partes el nombre de casitas de recreo.

Séneca, en un tiempo en que se veía rico y favorecido por el príncipe, es decir, en la época en que gozaba de ambas cosas, del dinero y de la privanza, había también dado el ejemplo de aquellos desórdenes, y el pequeño templo en

ó LOS JUDÍOS DE LA PUERTA CAPEÑA

61

Tal fué en Roma la humilde y oscura cuna del cristianismo, del culto del Dios hecho hombre y nacido en un establo (1). Allí era donde los primeros cristianos, arrojados de la ciudad, se habían visto obligados á buscar un asilo.

Hábfanselos alquilado aquellos restos trasformados en miserables chozas, y no contentos los romanos con sacar aquel beneficio de unos sitios húmedos y malsanos, la avaricia del fisco les había cargado un impuesto que se les cobraba por los medios más duros, y á veces despreciando todas las leyes del pudor.

Los ingenios de Roma se ejercitaban en hacer los epigramas más punzantes contra aquellas pobres gentes abandonadas y odiadas de todo el mundo.

Tácito, en esa lengua latina que permite toda licencia, clama mucho contra aquella nación en donde envejecen los

(1) No es posible equivocarse con respecto al sitio en que los judíos, es decir, los primeros cristianos, se vieron obligados á refugiarse después de su expulsión de la ciudad. Este sitio está indicado con la mayor precisión en estos versos de Juvenal: Substitit a2 veteris arcus madiamque Capenam

hec, ubi nocturnas Numa constituebat amicae. Nunc sacri fontis nemus et delabra locantur judaeis, quorum cophinus, fenumque suppellex omnis enim populo mercedem pendere jussa est arbor, et ejectis mendicat silva camentis.

(Sat. 3.ª, versículos 11 á 17).

Se ve por las Actas de Santa Cecilia que el sitio en donde residían los judíos estaba hacia la parte de la vía Apia, que empezaba, en efecto, en la puerta Capena, cerca de la tercera columna miliaria:

Dicen así las referidas Actas:

Vade in tertium miliarium ab urbe, via quae Appia nuncupatur; illic invenies pauperes á transeuntibus alicuoniae petantes auxilium; de his enim mihi semper cura fuit.

(Acta Sanctae Ceciliae).

Allí era, á no dudar, según las mismas Actas, donde tenía su

CORREOS

Itinerario de los correos marítimos entre la Península y las Islas Baleares.

SALIDAS DE PALMA

Lunes... 10 mañana para Ibiza.
Martes... 6 tarde para Barcelona, directo.
Miércoles... 9 mañana para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

ENTRADAS EN PALMA

Lunes... 7 mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).
Martes... 8 mañana de Ibiza y Alicante.
Miércoles... 9 mañana de Barcelona (directo) y 7 mañana de Mahón (directo).

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regiran en los caminos de la Compañía.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana y 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanitx) tarde.

De Palma hasta La Puebla, a las 7:40 mañana 2:30 y 6:25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma, a las 2:30 (mixto) 6:30 mañana y 5:15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los Riales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, a las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Mara y 5:25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, a las 6:55 mañana 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde.

PUNTOS de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, HORAS (Salida, Llegada). Lists destinations like Andraitx, S' Arracó, Capdellá, Calviá, Esporlas, Establiments, Estallenchs, Bañalbufar, Puigpuñent, Valldemosa, Deyá, Sollér, Buñola, Lluchmayor, Saniay, Campos, Samsellas, Eugenia, Felanitx, Algaida, Montuiri, Porreras.

GRAN BARATURA TIENDA NUEVA DE "SAN JOSE," Brondo, 7.--Antigua Casa Brondo

CORTES semihilo, a 12 reales. Id. Batistas rico surtido, a 10 rs. Id. Piqués blancos, alta novedad, a 10. CAMISAS vichi, su precio 24 rs., a 12. CRETONAS hermosos dibujos, a 2 reales cada. REFAJOS gran colección, a 8 rs. uno. BRILLANTES rico surtido, a 4 rs. cada. 1.000 docenas pañuelos puro hilo, a 12 reales docena.

ESPECIALIDAD EN TELAS BLANCAS

Ojo! Ojo! sorprendente regalo a los que compren por valor de 25 pesetas

TARIFA DE ANUNCIOS DE EL ÁNCORA

En primera, segunda, tercera y cuarta páginas a precios barattsimos y convencionales. A los actuales suscriptores y a los que en lo sucesivo se suscriban se les publicará un anuncio gratis mensualmente.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se admiten hasta las once de la mañana, a los precios siguientes: Tamaño 2 columnas en 1.ª página, 8 pesetas; 3 columnas, 12 id., 5 columnas, 20 id. En 2.ª ó 3.ª página, 2 columnas, 6 pesetas; 3 columnas, 8; y 5 columnas, 15. En primera página entera, 40 pesetas; en id. 4.ª 30.

PIANOS CASA PERELLÓ - UNIÓN 19

Toda persona que alquila un piano nuevo por 3 años desde 5 DUROS MENSUALES se le regalará el mismo al vencimiento del contrato

Estos pianos son todos cuidadosamente escogidos y revisados y se distinguen por su gran solidez y por sus inmejorables condiciones artísticas, ofrecen además la ventaja de estar garantidos contra todo defecto de construcción por 5 años.

Armoniums y demás instrumentos a plazos y al contado SE COMPRAN USADOS Y SE CAMBIAN CON NUEVOS Grandes novedades en música en todo género a precios más económicos que en ninguna otra casa CASA PERELLÓ Palma - Unión, 19

ESTÓMAGO É INTESTINOS ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL. TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS. APROBADO Y RECOMENDADO POR LA R. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA.

ANTI-ASMÁTICO PODEROSO JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO. REMEDIO EFICAZ CONTRA LOS CATARROS BRONQUIALES. Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid...

QUIMICAMENTE PURO E TORRES MUÑOZ.-San Marcos, 11, MADRID. ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO. Se vende en cajas a 0,50 y 1 peseta. LATAS QUE RESULTAN MAS ECONÓMICAS A 5 PESETAS

ANUNCIOS MORTUORIOS Se reciben hasta las once de la mañana a precios de tarifa

cerdos; Juvenal admite en sus versos esta indigna chufleta; trata con el mayor desprecio en muchos pasajes de sus obras a aquellos desgraciados, cuyo nobiliario consiste en algunos cestos, y cuya cama es un haz de heno. Su gran crimen lo constituye el mendigar, temblando, en aquel mismo bosque, testigo de las confidencias nocturnas de Numa y de la ninfa Egéria; en el mismo bosque en donde suspiraban las Musas, expulsadas de allí en la época a que vamos haciendo referencia. Y, no obstante, aquellos judíos tan despreciados habían llevado a Roma dos dogmas, sospechados en lontananza, digámoslo así, por los sabios; la unidad de Dios, y la inmortalidad del alma, pero la inmortalidad dichosa ó desgraciada según la honestidad de la vida y de las costumbres; y se comprendió muy bien que semejantes consecuencias fuesen morada el Pontífice de los cristianos, y esto lo prueba lo que sigue después: «Hos tu duris videris, dabis eis benedictionem meam dicens: Caecilia me misit ad vos ut ostendatir mihi sanctum senem Urbanum; quonian ad ipsum habeo ejus secreta mandata, quae preferam...»

rechazadas por tantos espíritus entregados a la impureza de los sentidos ó dominados por un egoismo brutal. Es táctica ya muy antigua desacreditar, valiéndose del ridículo, a los adversarios, cuya influencia empieza uno a temer. En fin, Pablo se halla en Roma, y seguramente sabrá dominar aquel desprecio. En cuanto llega, convoca a los principales judíos. En el momento de empeñar la lucha y de llevar a cabo su misión, desea saber lo que tiene que temer ó que esperar de sus conciudadanos. Refiérelas todo lo que ha padecido, y también les dice el por qué de haber sido entregado a los romanos. —¿Os han hecho pensar mal de mí, añade, las cartas que habeis recibido de Judea, ó alguna persona venida de aquel país? Los judíos allí reunidos le contestan que no ha habido ni una cosa, ni otra; los más influyentes añaden: —Pero nosotros quisiéramos conocer por vos esa secta, contra la cual se habla tanto aquí y en todas partes. Pablo les habló en términos sublimes del reino de Dios y de Jesucristo, anunciado por Moisés y por los Profetas. Pero la mayor perte de aquellos hombres vuelven la cabeza a otro lado en señal de duda; unos pocos únicamente creen en la palabra de Pablo. Tal fué la primera predicación del Apostol en Roma. También en estas circunstancias se cumplían las profecías. «Id a ese pueblo, dice Isaias, y al oiros no os comprenderá; abrirá los ojos para ver, y no verá.» «Id a los gentiles para anunciarles la salud de Dios, y estos la recibirán.» Pablo había empezado por los judíos, pero su palabra no había penetrado en aquellos corazones endurecidos; había llegado, pues, el momento de dirigirse a los romanos.

Ó LOS JUDÍOS DE LA PUERTA CAPENA (3)

MUSICA RELIGIOSA Gran surtido en Misas y Motetes, a voces solas, de los Maestros Victoria y Palestrina. Misas con acompañamiento de Organ, de Mercadante, de Gounod, Weber, Batman, Perosi, etc. etc. Gran surtido en ALBUMS de Versículos fáciles y de mediana dificultad y difíciles. Toda clase de piezas para solo ó a duo con acompañamiento, como Padrenuestros, Letanias, etc., etc. Métodos de Canto Llano; papel pautado de todas clases, incluso para canto llano, hecho expreso. Métodos de Solfeo de todas clases. Métodos de piano, id. id. Gran METODO BERTINI, con encuadernación, 6 ptas. —PRECIOS ECONÓMICOS— Almacén Martorell Jaime II, 103, Palma NOTA.—Se admite cualquier encargo de los pueblos y se sirve con actividad.

ORO Se desea adquirir toda clase de monedas de oro y alhajas del mismo metal. No farse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa. Monjas, 16. Entresuelo. Tip. Católica Balear, Santo Cristo, 30.